

2—PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PRIMUM FORUM OPHTHALMOLOGICUM, DR. H. HARMS.

Excelentísimo Señor Presidente de la República, Doctor Carlos Lleras Restrepo.

Señoras, señores:

Para comenzar quisiera agradecerles sinceramente el gran honor que me han conferido al nombrarme Presidente del Primum Forum Ophthalmologicum. Trataré de cumplir con mi deber de la mejor manera posible.

Mi primera y más alta obligación es presentarle mi saludo a usted, Señor Presidente, primer hombre del País del cual somos huéspedes. Nos damos cuenta de la gran distinción y del gran honor que representa para el Primum Forum Ophthalmologicum su presencia, y su presencia aquí nos muestra que Usted comprende que la investigación médica representa una inversión, algunas veces, una inversión muy costosa para el gobierno, pero que ayuda muchísimo para el bienestar de todos y cada uno de los miembros de la nación.

Quizá Usted comparta nuestro sentimiento de que las reuniones médicas internacionales ayudan de cierta manera a la comprensión internacional puesto que no hay ningún sentimiento de competencia, ni de celos, ni de lucha por poder o por malentendidos políticos. Nuestra labor contribuye a la labor que se lleva a cabo en todo el mundo para ayudar a la salud de los pueblos y esta es la razón por la cual nosotros nos damos cuenta de que usted comprende nuestros ideales y nuestras ideas y le agradecemos de todo corazón por ello.

Me corresponde ahora presentarle un saludo a todos ustedes, quienes han venido invitados por nuestro amigo José Barraquer, procedentes de todas partes del mundo y que se han reunido aquí en Bogotá para el Primum Forum Ophthalmologicum; puesto que este es el Primer Forum, debemos

pensar un poco en el sentido y la razón por la cual se ha reunido este congreso.

Cuando leemos los temas principales de este congreso, nos damos cuenta de que aquí se van a analizar dos tipos especiales de cirugía. Todos los que nos hemos dedicado a la Oftalmología no nos vamos a dedicar únicamente a la morfología de los procedimientos quirúrgicos, sino que vamos a sacar todos los procedimientos morfológicos y vamos a ver todos los defectos quirúrgicos que pueden producirse sobre el ojo.

Claro que en el resultado nos dedicamos simplemente a las funciones visuales, pero por otra parte, todos sabemos que hoy en día sin la investigación especializada no se puede progresar, de modo que la primera tarea de un congreso científico tal como este Primum Forum Ophthalmologicum, es hallar la conexión y los eslabones que existen entre las diferentes esferas de investigación científica y mantener la armonía de este edificio científico con nuestro trabajo específico, y sin esa coordinación, nuestra labor no tendría valor.

Estoy convencido de que este Primum Forum Ophthalmologicum puede integrar esta labor y aquí vamos a hablar de cirugía de la córnea y del cristalino y ver los resultados óptimos que se pueden lograr mediante estas intervenciones. Estos problemas son tan importantes para la ciencia médica como para su práctica y deseo que para todos nosotros, los días por venir sean fructíferos y sirvan de ejemplo para nuestros colegas oftalmólogos.

Muchas gracias.